
KREIS OLPE

NIEDERSCHRIFT
- Beschlussniederschrift -

zur Sitzung des Betriebsausschusses

am 22.11.2023

im Sitzungssaal I des Kreishauses Olpe

Sitzungsende: 17:35 Uhr

Anmerkunq:
Nach § 25 Abs. 5 i.V.m. § 27 Abs. 2 der Geschäftsordnung des Kreistages gilt die Niederschrift als anerkannl, wenn
innerhälb von zwei Wochen nach dem Tag der Absendung keine schriftlichen Einwendungen erhoben werden.

Sitzungsbeginn: 1 7:00 Uhr
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Arndt, Volker, Mitglied
Banschkus, Bernd, Mitglied
Burghaus, Hendrik, Mitglied
Burghaus, Heribert, Mitglied
Heger, Klaus, Mitglied
Holterhof, Elmar, Mitglied
Jung, Gerhard, 2. Stellvertretender Vorsitzender
Judt, Torsten, stellvertretendes Mitglied
Rademacher, Paul, Mitglied
Sabisch, Lothar, Stellvertretender Vorsitzender
Sondermann, Markus, Mitglied
Schwarte, Marion
Stamm, Christin-Marie
Stipp, Hubertus

vertritt Schoppe, Matthias

vertritt Nelles, Peter

Nelles, Peter, Vorsitzender
Schoppe Matthias, Mitglied

Gäste:

Hilchenbach, Benedikt, Betriebsleiter
Kühlmann, Sebastian, Bereichsleiter der Sparten Gebäudemanagement und Straßenunterhaltung
Dornseifer, Martin, Technischer Leiter der Sparte Wasserversorgung
Werthenbach, Karl-Heinz, Schriftführer

Anwesend sind: Anmerkunqen:

Nicht anwesend:

Venaraltunq:
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l. Öffentliche Sitzung

1. ZurGeschäftsordnung

1.1 Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, Beschlussfähigkeit und der

Tagesordnung

1.2 Anerkennung der Niederschrift für die öffentliche Sitzung des Betriebs-

ausschusses am 06.09.2023

2. Feststellung des Wirtschaftsplanes der Kreiswerke Olpe 2024

Bericht der Betriebsleitung
Wirtschaftsplan 2023 I Betichl zur Entwicklung der Aufwendungen und Erträge

Bericht der Betriebsleitung
Wasserabgabe, Bereitstellung, Verluste und Betriebsstörungen

Bericht der Betriebsleitung
Stand der Bau- und Unterhaltungsmaßnahmen

Bericht der Betriebsleitung
Gefahrenabwehzentrum Kreis Olpe - Stand der Baumaßnahme

7. lnformationen

8. Anfragen nach der Geschäftsordnung
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Tagesordnung:

3.
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ll. Nichtöffentliche Sitzung

9. Zur Geschäftsordnung

9.1

10. Auftragsvergaben

'10.'l Auftragsvergaben durch die Kreiswerke

11. lnformationen

12. Anfragen nach der Geschäftsordnung

Anerkennung der Niederschrift für die nichtöffentliche Sitzung des

Betriebsausschusses am 06. 09.2023
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Niederschrift
Betriebsausschuss am 22.11 .2023

Seite - 5 -

Die Tagesordnung der Sitzung wird wie folgt erledigt:

l. Öffentliche Sitzung

1. Zur Geschäftsordnung

Der stellv. Vorsitzende Herr Lothar Sabisch eröffnet die öffentliche Sitzung des
Betriebsausschusses um 17.00 Uhr.

1.1 Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, Beschlussfähigkeit und
der Tagesordnung

Er stellt die ordnungsgemäße Einberufung, die Beschlussfähigkeit und die
Tagesordnung fest.

1.2 Anerkennung der Niederschrift für die öffentliche Sitsung des
Kreisausschusses am 04.09.2023
Der Betriebsausschuss nimmt zur Kenntnis, dass gegen die Niederschrift über
die öffentliche Sitzung des Betriebsausschusses am 06.09.2023 keine
Einwendungen erhoben wurden und die Niederschrift somit gem. § 25 der
Geschäftsordnung des Kreistages als anerkannt gilt.

Das stellvertretende Ausschussmitglled Torsten Judt, der nicht Mitglied des Kreistages
ist, wird durch Sprechen der Verpflichtungsformel und per Handschlag durch den
stellvertretenden Ausschussvorsitzenden Herrn Sabisch verpflichtet.

2. Feststellung des Wirtschaftsplanes der Kreiswerke Olpe 2024

Der Betriebsleiter Herr Benedikt Hilchenbach berichtet zum TOP

Aufgrund des Cyberangriffs auf die Südwestfalen-lT muss dle Feststellung des
Wirtschaftsplanes 2024 dü Kreiswerke verschoben werden. Ein Vorlagenversand war
nicht möglich. Der Wirtschaftsplan soll zeitgleich mit dem ProduKplan 2024 des Kreises
Olpe vom Kreistag beschlossen werden. Über den Zeitplan venrveist der Betriebsleiter
auf die Ausführungen von Landrat Melcher im Kreisausschuss und im Kreistag.

3. Wirtschaftsplan 2023 lBerichtzur Entwicklung der Aufirvendungen und Erträge

Der Betriebsleiter Herr Benedikt Hilchenbach berichtet zum TOP

Aktuelle Auswertungen können mangels Zugriffes auf die Buchungssoftware nicht
vorgelegt werden. Mittlerweile steht die Software seit dem 21.11,2023 wieder zur
Verfügung. Sämtliche ausstehende Rechnungen konnten zur Auszahlung gebracht
werden.

Die Betriebsleitung erwartet weiterhin in allen drei Sparten lür 2023 ein ausgeglichenes
Ergebnis.
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Wasserabgabe, Bereitstellung, Verluste und Betriebsstörungen

Der Betriebsleiter Herr Benedikt Hilchenbach berichtet zum TOP.

Die Wasserabgabe betrug bis zum 30. September 2023 4.140.255 m3. Die Abgabe lag
1 1 9.915 m3, mithin 2,6 o/o, unter dem Vorjahreszeitraum. Die Fördermenge aus der
Lister-/Biggetalsperre betrug 2.775.715 m3 (7,38% unter Vorjahresniveau), die
Fördermenge aus der Gewinnung Elspetal lag bei 399.674 m3 (2,37yo übet
Vorjahresniveau) und die Fördermenge im Bereich des Repetals bei 1 .'l 54.903 m3
(1 1,01o/o über dem Vorjahresniveau).

Der aktuelle durchschnittliche Jahresverlust beträgt zum Stichtag 2,42o/o und liegt somit
unterhalb der Vorjahre.

Stand der Bau- und Unterhaltungsarbeiten

Der Betriebsleiter Herr Benedikt Hilchenbach berichtet zum TOP

Er weist auf rechtliche Vorgaben wegen den geplanten Haushaltsmitteln hin.
Baumaßnahmen, für die bereits Hausmittel im Wirtschaftsplan 2023 bereitgestellt
wurden, werden planmäßig fortgeführt. Baumaßnahmen, für die Mittel erstmalig im
Wirtschaftsplan 2024 vorgesehen sind, können erst nach Beschlussfassung des
Wirtschaftsplanes 2024 ausgeschrieben werden.

1. Stand der Baumaßnahmen im Bereich Gebäudemanagement

Berufskolleo Lennestadt - Austausch Aufz uq
Die Altanlage ist zurückgebaut. Der neue Aufzug wird ab der KW 51 montiert. Die
lnbetriebnahme wird voraussichtlich Ende des 1 . Quartals erfolgen.

Förderschule Attendorn - lnstallation Klassenraumlüftunq
Die ersten Geräte wurden in den Herbstferien installiert. ln den Weihnachtsferien wird
die Montage fortgesetzt. Die Montage sollte nach dezeitigem Stand dann
abgeschlossen sein. Die Maßnahme verläuft planmäßig.

PV-Anlaqen
Die Aufträge für die lnstallation der Pv-Anlagen für die Liegenschaften Rettungswache
Gerlingen, Rettungswache Finnentrop, Berufskolleg Attendorn, Förderschule Attendorn
und Weiterbildungszentrum sind vergeben. Ein Abstimmungstermin ist für die
kommende Woche vorgesehen. lm Mai 2024 sollen die Anlagen auftragsgemäß in
Betrieb gehen.

Für die lnstallation der PV-Anlagen auf dem Parkplatz des Kreishauses hat ein
Abstimmungsgespräch mit den Planungsbüros stattgefunden. Für die nächste Sitzung
des Betriebsausschusses soll der aktuelle Planungsstand dargestellt werden.

Neubau Rettunos wache Attendorn
Auf Grundlage des Raumbuchs wird in Abstimmung zwischen Architekten und Nu2ern
wird der Grundriss entwickelt.
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2. Stand der Baumaßnahmen im Bereich Straßenunterhaltung

2023
K 0:1 -Deekenemeueruns soh4Qttfinqen und Wilhelmstal
Der Streckenabschnitt wurde planmäßig am 29.07.2023 wieder für den Verkehr
freigegeben.

K 06 - Grunderneuerunq zwischen Rhonard und B 54
Der Streckenabschnitt wurde planmäßig am 26.04.2023 wieder filr den Verkehr
freigegeben.

K 20 - Grunderneueruno zwischen L 71 5 und Hohe Bracht
Der Streckenabschnitt wurde planmäßig am 27.05.2023 wieder für den Verkehr
freigegeben.

Finanzierung: Eigenmittel

K 07 - Grunderneueruno zwischen St. Claas (L 880) und Grevenbrück (B 55)
Die Maßnahme wurde auf der Vergabeplattform des Bundesausschreibungsblattes
veröffentlicht, wird im Dezember submittiert und in 01 .2024 vergeben.

Finanzierung: Fördermaßnahme nach FöRi-kom-Stra mit 70%

3. Stand der Baumaßnahmen im Bereich Wasserversorgung

Hochbehälter:

Wasserwerke

Durch Unterstützung eines externen Büros konnte ein Unternehmen aus dem Bereich
der Systemtechnik ausfindig gemacht werden, das die Erneuerung der über dreißig
Jahre alten und nicht dem aktuellen Stand der Technik entsprechenden

2024
K 01 - Grunderneuerunq (Johannesstraße) zwischen Ottfinqen und Wenden
Die Maßnahme wurde auf der Vergabeplattform des Bundesausschreibungsblattes
veröffentlicht, wird im Dezember submittiert und in 0'l .2024 vergeben.

Finanzierung: Fördermaßnahme nach FöRi-kom-Stra mit 70%

K 01 - Grunderneueruno zwischen L 512. Römershaoen und K 85 Hohenhain
(Kreisqrenze)
Die Maßnahme wurde auf der Vergabeplattform des Bundesausschreibungsblattes
veröffentlicht, wird im Dezember submittiert und in 0'l .2024 vergeben.

Finanzierung: Fördermaßnahme nach FöRi-kom-Stra mit 70%

K 01 - Deckenbau in der Ortsdurchfahrt Elben
Die Maßnahme wurde auf der Vergabeplattform des Bundesausschreibungsblaftes
veröffentlicht, wird im Dezember submittiert und in 0'l .2024 vergeben.

Die Arbeiten der Wasserkammersanierung am HB Rhonardberg und HB Hachen
verlaufen planmäßig. lm HB Rhonardberg sind die Rohrinstallationen in der
Wasserkammer bereits zurückgebaut worden, die Demontage in der Schieberkammer
dauert an. Ferner wurden bereits Strahlarbeiten bis zu dem tragfähigen Betonuntergrund
durchgeführt- lm HB Hachen laufen die zum dezeitigen Zeitpunkt geplanten
Vorbereitungsarbeiten.
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Steuerungstechnik im Wasserwerk Elspetal vornehmen könnte. Eine Angebotsabgabe
ist veranlasst worden.

Unterhaltunqsarbeiten

Die Brunnen Kreuzberg 1 und 2 sind zu sanieren. Die Kamerabefahrung im Brunnen
Kreuzberg t hat diese Einschätzung bestätigt, der Brunnen Kreuzberg 2 soll noch in
diesem Jahr befahren werden. Das Rohwasser weist eine hohe Trübung auf, die
Verunreinigung des Brunnens führt zu einem höheren Aufbereitungsaufwand und einem
schnelleren Verschleiß der Brunnen- und Aufbereitungsanlage. Beide Brunnen sollen im
Frühjahr 2024 saniert werden.

Die vergangenen niederschlagsreichen Monate haben zu einer weiteren
Verschlechterung der Permeabilität der Ultrafiltration im WW Repetal geführt. Zur
kuzfristigen Behebung wurde der Aufwand der lntensivreinigungen nochmals erhöht,
mittelfristig ist der Austausch der Ultrafiltration erforderlich.

Er verweist auf die Anlagen zur Einladung. Durch den Cyberangriff ist keine Vezögerung
der Baumaßnahme eingetreten. Die Arbeiten verlaufen planmäßig. Alle vorgesehenen
Ausschreibungen konnten veröffentlicht werden.

Der angekündigte Vortrag zum professionellen Nachtragsmanagement durch die
Pf anungsgemeinschaft soll im Januar 2024 in Sitzungszimmer '1 im Kreishaus
stattfinden. Eine Terminabfrage wird im Anschluss an die Sitzung des
Betriebsausschusses versandt.

Der Betriebsleiter berichtet zum Cyberangriff auf die Südwestfalen-lT und die
Auswirkungen in den einzelnen Sparten der Kreiswerke. Die Trinkwasserversorgung war
zu keinem Zeitpunkt gefährdet.

Gebäudemanaoement:

Ausfall der Gebäudeleittechnik
o Heizungssteuerung konnte nicht mehr verändert oder angepasst werden
o Notbedienung wurde am 22.11.2023 mit dem Service des Herstellers

abgestimmt
Kommunikation nur über Diensthandys (nur Telefonate)
kein Zugriff auf Pläne/Daten
Alltagsgeschäft (Gebäudebetrieb) nur geringfügig betroffen

Bauhof ohne größere Einschränkungen voll funktionsfähig
Ausschreibungen für anstehende Baumaßnahmen 2024 konnten veröffentlicht
werden (siehe Stand der Baumaßnahmen)

Wasserversorqunq:

Wegfall des Zugriffs auf die Daten der Fernwirktechnik
Ausfall der rechnerbasierten Softwareanwendungen

6. Gefahrenabwehrzentrum Kreis Olpe - Stand der Baumaßnahme

Der Betriebsleiter Herr Benedikt Hilchenbach berichtet zum TOP.

7. lnformationen

Straßenunterhaltunq:
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Ausfall Telefonie/PC führte zum Stillstand
mittlerueile sind zwei PC's im Einsatz
Auszahlung Rechnungen per Übenrueisungsträger
ab 21.11.2023 steht die Buchungssoftware und die Schnittstelle zum Onlinebanking
wieder zur Verfügung
Zahlungsläufe durchgeführt
Wassergeldabrechnung für 1012023 ertolgl

I Anfragen nach der Geschäftsordnung

Schriftliche Anfragen liegen nicht vor, mündliche Anfragen werden nicht gestellt

Der stellv. Vorsitzende Herr Sabisch schließt die Sitzung um 17.35 Uhr.
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- keine Geräteunterstützung (Tablets) im Außendienst

Verwaltunq/Rechnunqswesen:

gez. Lothar Sabisch
(stellv. Vorsitzender)

gesehen

gez. Theo Melcher
(Landrat)

gez. Karl-Heinz Werthenbach
(Schriftführer)

Der stellv. Vorsitzende Herr Sabisch schließt die öffentliche Sitzung des Betriebsausschusses
um '17.30 Uhr und eröffnet um 17.31 Uhr die nichtöffentliche Sitzung.


